
--En Sant iago,  a dieciocho d í a s  d e l  mes de enero de 1974, 

siendo las 11.15 horas ,  s e  reúne l a  Jun ta  en Sesión Sec re t a  para  tratar  

las s i g u i e n t e s  mater ias:  

1.- Se r e c i b e  en audiencia  a l  S e c r e t a r i o  General de Gobierno, a l o s  se- 

fiores Minis t ros  d e l  I n t e r i o r ,  de Educación y d e l  Trabajo y a l o s  s e  - 
ñores  Alvaro Puga y Gastón Acuña, para tratar algunos decretos- le  - 
yes  que dicen r e l a c i ó n  con e s a  S e c r e t a r í a  de Estado. 

E l  señor Gastón Acuña, D i rec to r  de Informaciones de::' Go - 
bierno ,  expone: 

- que e x i s t e  l a  necesidad de da r  curso a l  proyecto de decreto- ley 

que c rea  e l  Min i s t e r io  de l a  S e c r e t a r í a  General de Gobierno y da 

a t r i b u c i o n e s  a d i f e r e n t e s  funcionarios .  

- Que e x i s t e  l a  conveniencia de da r  curso  a l  proyecto de dec re to  - 
l e y  que permite  coordinar  y supe rv i sa r  l o s  medios de d i fus ión  y 

comunicaciones de;:.propie dad d e l  Estado. 

-- Todo e s t o  s e  hace indispensable,porque se  t i e n e  l a  seguridad de 

una ofens iva  p u b l i c i t a r i a  c o n t r a  la  Jun ta  en l o s  próximos meses 

pa ra  r e s t a r l e  e l  apoyo de l a  comunidad. 

- Para  c o n t r a r r e s t a r  e s t a  acc ión  s e  hace necesar io  con ta r  con me - 
d i o s  de comunicación que permitan mantener contac to  con l a  ciuda- 

dania  . 
- Es necesa r io  desa r ra iga r  l as  causas que dieron o r igen  a l  A l l e n d i s  

mo, pues se  puede r e t o r n a r  a l  mismo proceso. Hay que hacer  un 

cambio profundo en l a  mentalidad d e l  p a í s ,  para  l o  c u a l  s e  p r e c i s a  

de elementos vigorosos,  de instrumentos inus i t ados ,  que l a  s i t u a  - 
ción a c t u a l  r equ ie re ,  y para l o s  que l a  Jun ta  e s  una g a r a n t í a  de 

que se rán  bien usados. 

- S i  s e  desea una movilización de masas vigorosa en respa ldo  de l o s  

p lanes  y proyectos d e l  Gobierno, evidentemente l a  S e c r e t a r i a  Gene 

r a l  de Gobierno no puede s e r  s ó l o  un organismo de coordinación, 

s i n o  que debe s e r  un instrumento a t r a v é s  d e l  cua l  l a  J u n t a  d i r i -  

ja una acc ión  p o l í t i c a ,  en reemplazo de l o s  p a r t i d o s  p o l í t i c o s ,  que 
en un Gobierno militar no ex i s t en .  
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- Si e l  pensamiento de l a  J u n t a  e s  que no debe d e s a r r o l l a r s e  e s t a  

acc ión  de c a r á c t e r  p o l í t i c o  o r i en tador ,  e s t e  proyecto no t i e n e  

va lo r .  

- S i  se  est ima necesa r i a  l a  coordinación de l o s  medios de digusión 

y  l a  conveniencia de proceder a  l a  regulac ión  de las a c t i v i d a d e s  

de r ad iod i fus ión ,  e s  imprescindible  d a r  curso a l  proyecto de de- 

c re to- ley  que se  acaba de e n t r e g a r  a conocimiento de l a  Jun ta ,  

con e l  cua l  s e  en t rega  a l a  S e c r e t a r i a  General de Gobierno l a  

per in tendencia  d i r e c t i v a  de las  a c t i v i d a d e s  de comunicación s o  - 
c i a l  de Radio Nacional de Chi le ,  Diar io  "La P a t r i a g t ,  Diar io  "Co- 

l o r " ,  Chi le  $ ' i l m s  y E d i t o r i a l  Gabr ie la  Mistral, todos e l l o s  per- 

t e n e c i e n t e s  a l  Estado. 

E l  señor  Minis tro de Relaciones E x t e r i o r e s  expone que no 

e s t á  de acuerdo en que las d i spos ic iones  para  e l  personal  en e l  e x  

t e r i o r ,  en l o  r e f e r e n t e  a información y comunicaciones, s e a  c e n t r a l i z a -  

do en l a  S e c r e t a r í a  General de Gobierno. Estima que e s t a s  d i s p o s i c i o  - 
nes 'deben emanar d e l  Min i s t e r io  de RR. EE. en  coordinación con l a  S e c r z  

taria General de Gobierno. 

E l  señor  Minis t ro  de Educación expresa que, como en e s t e  

momento s e  han entregado l o s  t e x t o s  de l o s  proyectos de decre tos- leyes  

a l a s  d i f e r e n t e s  au to r idades  p resen tes ,  s e  hace necesar io  darse  un t iem 

po mayor pa ra  r e s o l v e r  sobre e s t a  mater ia  t a n  t rascendenta l .  

E l  señor  General Leigh expresa su  preocupación por e l  a2 
tivismo p o l i t i c o  y  s i n d i c a l  que e s t á  renaciendo. Por l o  t an to ,  es t ima 

que l a  J u n t a  n e c e s i t a  disponer de her ramientas  que l e  permitan p a l i a r  

e s t o ,  y  e n t r e  e s a s  herramientas  e s t á n ,  s i n  duda, l o s  medios de p u b l i c i -  

dad. Agrega que, por o t r o  lado ,  e s t á  l a  organización de l a  juventud, l a  

organización de l a  mujer y l a  organización de l o s  gremios, que son h e r r a  

mientas b á s i c a s  pa ra  un Gobierno a l  que l e  esperan tiempos d i f i c i l e s  pa- 

r a  s a c a r  a f l o t e  nues t ro  pais .  

Considera que e s t a  l a b o r  debe hacerse en  forma c e n t r a l i z a  

da para obtener  e l  máximo de provecho. 

E l  señor  Almirante Merino manif iesta:  

- Que e s t á  de acuerdo con 1 ecesidad de mantener muy b ien  9 
informada a l a  opinión públ ica ,  pero l e  preocupa l a  forma, por s e r  un 

p a i s  l i b e r t a r i o  por excelencia .  

- E l  a c t u a l  Gobierno no r e s t r i n g e  l a  l i b e r t a d ,  pero un de- 

creto- ley de e s t a  na tu ra l eza  va  a r e s t a r  apoyo a l a  Jun ta ,  porque s e  apa- 

r e c e r í a  abusando de l  poder. 
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- No e s  conveniente hacer  f i g u r a r  en un decreto- ley que 

e l  d i a r i o  t a l  y l a  r a d i o  c u a l  van a pasar  a manos d e l  Gobierno. Debe 

hacerse en forma más s u t i l .  

- E l  que e l  Gobierno haya entregado e l  d i a r i o  "La P a t r i a "  

al Colegio de P e r i o d i s t a s ,  no quedándose con ningún d i a r i o ,  d io  una me- 

jo r  imagen de l a  Junta .  

E1 señor  Minis t ro  de Relaciones E x t e r i o r e s  expone que e s  

tá  de acuerdo con e l  fondo d e l  proyecto,  pero que, r e spec to  de l a  forma, 

hay que d a r l e  mejor imagen y e s  p r e f e r i b l e  r e a l i z a r  un e s t u d i o  más d e t s  

nido. 

E l  señor  p res iden te  de l a  Jun ta  manif iesta:  

- Todos coinciden en que l a  información debe e s t a r  c e n t r a  

l i zada .  

- Que é s a  e s  l a  manera como hacer  l l e g a r  l a  información a 

las  masas. 

- Pero como hay que buscar  d i f e r e n t e s  maneras de presen - 
t a r  e l  hecho, s e  hace necesar io  v e r  o t r o  modo de l l e v a r l o  a cabo. 

- Este  proyecto de decreto- ley e s  un verdadero reglamento. 

Debe hacerse en forma m á s  genera l ,  máximo con t r e s  a r t í c u l o s .  

La Junta  acuerda l o  s igu ien te :  

- Entregar  e s t o s  proyectos de decretos- leyes a l  Pres idente  d e l  Comité 

Asesor, Sr .  Coronel Canessa, pa ra  que haga l a  proposición correspon- 

d ien te .  

- L a  S e c r e t a r í a  General de Gobierno debe cont inuar  t raba jando desde aho 

ra para proporcionar  l a  información correspondiente.  

AUGUSTO PINOCHET UGARTE 
General de E j e r c i t o  

P res iden te  de l a  J u n t a  de Gobierno. 

Sec re t a r io  y d Gobierno. 


